

Ferías Libres: La necesidad de una Ley para Fortalecer su Relevancia Social, Económica y Alimentaria

Este viernes 30 de agosto, un paso significativo se dio en el Congreso de Chile con la presentación del Proyecto de Ley que busca fortalecer a las ferias libres. Este proyecto no solo reconoce la importancia de estas ferias en nuestra vida cotidiana, sino que también pretende potenciar su impacto positivo en la economía, la sociedad y la alimentación de nuestra ciudadanía. Como SEREMI de Economía de O'Higgins, celebro esta iniciativa y quiero destacar por qué es fundamental apoyar y fortalecer este modelo comercial tan arraigado en nuestra cultura.

Relevancia Social: Fortaleciendo el Tejido Comunitario

Las ferias libres son mucho más que un punto de venta de productos; son centros neurálgicos de interacción social. En estos espacios, las personas no solo compran alimentos y productos diversos, sino que también se conectan entre sí, construyendo y consolidando relaciones comunitarias. La ley que se ha presentado busca ofrecer un marco que no solo asegure la continui-

dad de estas ferias, sino que también promueva su crecimiento, garantizando que sigan siendo un lugar de encuentro y cohesión social. El fortalecimiento de las ferias libres permitirá que los pequeños emprendedores y comerciantes, muchos de ellos locales, tengan mayores oportunidades para exhibir y vender sus productos. Este apoyo institucional ayudará a crear empleos y a mantener vivas las tradiciones locales, promoviendo una economía más inclusiva y equitativa.

Impacto Económico: Impulsando el Comercio Local

Desde el punto de vista económico, las ferias libres representan una vía vital para la circulación de dinero dentro de las comunidades. Al eliminar intermediarios y permitir que los productores vendan directamente a los consumidores, se facilita un flujo económico más eficiente y beneficioso. La nueva ley pretende dotar a estas ferias de herramientas y recursos que optimicen su funcionamiento, facilitando el acceso a financiamiento, infraestructura y capacitación.

Este impulso legislativo también se traduce en un mejor ambiente competitivo. Con una regulación adecuada y un apoyo gubernamental fortalecido, las ferias libres pueden ofrecer una gama más amplia de productos, mejorar la calidad y ofrecer precios más competitivos. Este efecto en cadena contribuye al fortalecimiento de la economía local y al desarrollo sostenible de nuestras regiones.

Aspecto Alimentario: Garantizando Acceso a Productos Saludables

La importancia de las ferias libres en el ámbito alimentario no puede ser subestimada. Estos mercados son una fuente primordial de alimentos frescos y locales, lo que contribuye a una dieta más saludable y a la promoción de una alimentación equilibrada. La ley propuesta busca mejo-



Darío García
SEREMI de Economía de O'Higgins

rar las condiciones de estos espacios para asegurar que los productos ofrecidos sean de alta calidad y cumplan con los estándares de seguridad alimentaria.

Conclusión: Un Apoyo Decisivo para un Pilar Comunitario

La presentación del Proyecto de Ley que fortalece a las ferias libres es una excelente noticia para todos nosotros. Este paso legislativo no solo reconoce el papel crucial que estas ferias desempeñan en nuestras comunidades, sino que también ofrece un marco para su crecimiento y sostenibilidad. En O'Higgins, sabemos que las ferias libres son un reflejo de nuestra identidad cultural y económica, sin ir más lejos, solo en nuestra Región a través de Sercotec y su Programa de "Fortalecimiento de Ferias Libres", se han invertido alrededor de 560 Millones de pesos junto al Gobierno Regional de O'Higgins, lo que se traduce en que 35 organizaciones, asociaciones gremiales y sindicatos de Ferias Libres de la Región han recibido recursos directos como beneficiarios, y por eso apoyamos firmemente esta iniciativa.

Es fundamental que trabajemos juntos para asegurar que este proyecto de ley se convierta en una realidad efectiva y beneficiosa. Al hacerlo, no solo estaremos promoviendo una economía más inclusiva y dinámica, sino también fomentando una sociedad más cohesionada y saludable. Las ferias libres son un tesoro que debemos valorar y proteger, y este proyecto de ley es un paso decisivo en esa dirección.